



Schwellbrunn, 4. September 2024

Medienmitteilung

Aus den Verhandlungen des Gemeinderates Schwellbrunn

Beitritt zum regionalen Hallenbadverbund

Bereits im Jahr 2023 wurde der Gemeinderat von Bürgerinnen und Bürgern angefragt und beauftragt, einen Beitritt zum Hallenbadverbund zu prüfen. Bei einem Beitritt seien die Eintritte für die Bevölkerung vergünstigt. Es würden somit sämtliche Einwohnerinnen und Einwohner davon profitieren.

Der Gemeinderat hatte damals den Beitritt zum Hallenbadverbund abgelehnt, da für ihn der Nutzen und die daraus entstehenden Kosten nicht im Verhältnis standen.

Nun hat sich die Sachlage geändert. Die Schule Schwellbrunn konnte bis anhin Schwimmflächen im Sportzentrum Herisau mieten, vereinzelt auch im Hallenbad Rosenau in Gossau. Mit den Ersatzneubauten in Gossau und St.Gallen werden Schwimmflächen in Hallenbädern noch rarer. Zukünftig werden Gemeinden bei der Reservation von Schwimmflächen bevorzugt, die Mitglied im Hallenbadverbund sind. Dadurch besteht die Gefahr, dass die Schule Schwellbrunn die bereits heute geringe Anzahl von Schwimmlektionen nicht mehr anbieten und somit die Vorgaben des Lehrplans 21 nicht mehr erfüllen kann.

Aufgrund dieser Überlegungen hat der Gemeinderat beschlossen, dem Hallenbadverbund per 1. Januar 2025 beizutreten. Damit erhalten alle erwachsenen Einwohnerinnen und Einwohner einen um je CHF 4.- vergünstigten Eintrittspreis.

Genehmigung der Schlussrechnung der gläsernen Gruppenräume im Schulhaus Sommertal

Im Schulhaus Sommertal steigen die Schülerzahlen, womit auch der Schulraum nicht mehr ausreicht. Um den Schülern und den Lehrkräften gute Unterrichtsbedingungen anbieten zu können, wurden vom Gemeinderat im letzten Jahr zwei gläserne Gruppenräume, im Erd- und Obergeschoss, bewilligt.

Die Gesamtkosten für die beiden gläsernen Gruppenräume belaufen sich auf CHF 48'859.60, wovon bereits im letzten Jahr eine Zahlung von CHF 33'000.00 vorgenommen werden konnte. Damit beläuft sich die Kreditüberschreitung fürs Jahr 2024 auf CHF 15'859.60.

Vergaben beim Projekt Schulraumerweiterung, 2. Tranche

Bereits wurde vom Gemeinderat die zweite Tranche Arbeitsvergaben bei der Schulraumerweiterung beschlossen. So wurde das Fassadengerüst der Firma Roth Gerüste AG, Oberbüren, zu einem Preis von CHF 17'440.00 vergeben. Der Montagebau in Holz geht an die Firma Mettler Holzbau GmbH, Schwellbrunn, zum Preis von CHF 83'446.95. Eine weitere Vergabe für die Fenster in Holz/Metall geht an die

Firma Ego Kiefer AG, St. Gallen. Das Auftragsvolumen beträgt CHF 76'512.15. Der Auftrag für die Verbundraffstoren geht an die Firma Griesser AG, St. Gallen, zum Preis von CHF 17'623.80.

Finanzielle Unterstützung für die Spielgruppe NaturGwunder

Die Verantwortlichen der Spielgruppe NaturGwunder haben beim Gemeinderat ein Gesuch für eine finanzielle Unterstützung eingereicht. Nach eingehender Prüfung hat sich der Gemeinderat entschieden, vorbehältlich der Genehmigung des Voranschlages der Stimmbürger am 22. November 2024, der Spielgruppe NaturGwunder einen einmaligen Beitrag in der Höhe von CHF 1'200.00 zu sprechen.

Rücktritte aus Kommissionen

Der Gemeinderat hat von Diego Lutz, Mitglied in der Standortförderungskommission, und Simone Kollegger, Mitglied in der Familienkommission, den Rücktritt auf Ende des Amtsjahres 2024/25 erhalten. Der Gemeinderat dankt Diego Lutz und Simone Kollegger für ihr Engagement zu Gunsten der Bevölkerung von Schwellbrunn.

Der Gemeinderat hat ausserdem:

- Zur Vernehmlassung Strassenverkehrs- und Sicherheitszentrum Appenzell Ausserrhoden Stellung genommen.
- Zur Vernehmlassung "Eigentümerstrategie der AR Informatik AG", Konsultation zum Entwurf der Delegation mit Vertretungen von Kanton und Gemeinden Stellung genommen.

Gemeinderat Schwellbrunn